
Editorial  

Le début de 

l’été marque 

la fin de l’année scolaire et, pour Sa-

liès, est le prélude à de nombreux 

changements à l’école : le centre de 

loisirs sera étendu à la garderie du 

matin et à la pause méridienne dès la 

rentrée scolaire, l’équipe enseignante 

va être profondément renouvelée. 

Nous souhaitons « bon vent » à Sylvie 

Ferrero qui prend une retraite bien 

méritée. Nous tenons à remercier Ge-

neviève Delaitre et Valérie Chassai-

gne pour leur professionnalisme, leur 

ouverture et le travail que nous avons 

pu mener en commun.  

Nous remercions également Brigitte 

Saysset pour toutes les années pas-

sées au service de enfants de Saliès 

et lui souhaitons également la plus 

belle des retraites !       

Fidèles à nos engagements en faveur 

de la protection de l’environnement 

et après le week-end zérophyto, plus 

aucun produit phytosanitaire n’est 

utilisé sur la commune. Cet engage-

ment nécessitant des nouvelles mé-

thodes de travail, il faudra être in-

dulgent avec les « mauvaises her-

bes », le temps que nous trouvions les 

bonnes solutions. Il faut que nous ap-

prenions à nouveau à voir la nature 

réinvestir nos lieux de vie : jachères 

fleuries, coin de biodiversité etc.  

Les échanges entre les Saliessois,  

quels que que soient leur âges ou leur 

conditions sociales, sont des éléments 

essentiels de la qualité de vie. Nous 

travaillons à les favoriser à travers 

les actions du CCAS comme le chan-

tier loisirs jeunes, le repas des aînés, 

le cinéma en plein air et l’espace ci-

toyen et solidaire qui permet à cha-

cun d’entre nous de venir s’exprimer 

sur les sujets les plus divers.  

Nous souhaitons maintenir notre sou-

tien aux associations de Saliès par la 

mise à disposition des infrastructu-

res et par le biais des subventions. 

Une rencontre en septembre avec les 

associations sera l’occasion d’échan-

ger sur des nouvelles perspectives 

d’animation locale. 

Bonnes vacances à tous ! 

Jean-François rochedreux 

Mairie : 1, rue du Petit Bois 81990 SALIES Tél. : 05 63 48 19 30    
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CENTRE COMMUNAL D’ACTION SOCIALE 

 

une implication engagée et citoyenne... 

Les membres du CCAS de la mairie de Saliès se donnent l'ambition 

de favoriser la participation des jeunes à la vie de la commune en 

privilégiant un accompagnement éducatif. L'objectif est de former 

des citoyens engagés. 

En matière d'engagement, l'édition Chantiers Loisirs jeunes 2016 est un exemple de participation active 

des jeunes sur la commune dans une mission d'intérêt environnemental et pédagogique sur le site du jar-

din médiéval des « Clausous ». 10 jeunes âgés de 13 et 15 ans (3 garçons, 7 filles) se sont lancés dans 

des travaux d'aménagement du lavoir, de remise en état des che-

mins, de mise en paillage de végétaux ainsi que de travaux de pein-

ture.  

Il est à noter que, durant cette 

semaine, les jeunes ont été re-

marquables en terme d'implica-

tion et de dynamisme. Mais au 

delà, ils ont été valeur d'exemple 

en terme d'entraide, de solidari-

té et de prise de responsabilité. 

Une image positive des jeunes dont le travail a été valorisé lors de la soirée du 03 juin en présence du 

Maire, des parents et de l'association « Les Clausous », à l'initiative de cette démarche. Un grand merci 

à sa présidente et aux bénévoles qui ont permis le bon déroulement de ce chantier. 

Par ailleurs, comme chaque année, les jeunes concernés ont également participé au repas des aînés en 

assurant le service et ont contribué à l'ambiance festive (voir page 4 et également en page 10). 

Chantiers Loisirs Jeunes 

Avant 

Après 

Cher Public,  Opéra Clandestin vous convie à sa nouvelle production :      Les Noces...  

Les jeudi 21 et vendredi 22 juillet 2016  à 20h30 

à L'orangerie du château de Saliès (81) 

Opéra + Apéritif 20 euros   Réduit 12 euros                 Un apéritif sera servi à l'issu du spectacle, un verre de Gaillac 

(Château Lastours), sera offert par le vigneron ainsi qu'une sélection de ses vins.  

Réservations : 06 32 60 08 71 

 assooperaclandestin@gmail.com                           operaclandestin.com 

mailto:assooperaclandestin@gmail.com
http://operaclandestin.com/


Inauguré le 19 septembre 2015, l’Espace Ci-

toyen et Solidaire a déjà 9 mois d’existence. 

Ce lieu est une invitation faite à chacun de 

partager expériences, savoir-faire et connais-

sances, dans un esprit convivial intergénéra-

tionnel. Avant la trêve estivale,  il convient de 

tirer un premier bilan et de regarder vers l’a-

venir. 

Grâce à la coupe du monde de rugby 2015, 

l’E.C.S. a démarré de façon prometteuse avec 

un bon groupe de fidèles, adeptes du beau jeu 

et des bons moments passés ensemble. 

Novembre a permis aux « grands » de l’école 

de Saliès de découvrir une exposition sur les 

droits de l’enfant, avec un intérêt certain. Le 

débat sur la convention internationale des 

droits de l’enfant a été plus confidentiel. Dom-

mage. L’atelier d’écriture proposé pour la fin 

de l’année 2015 n’a pas décollé. Dommage. 

Le premier trimestre 2016 voyait les Salies-

sois proposer des animations et des soirées à 

thèmes à l’intention de tous, adultes et en-

fants, jeunes et plus âgés, avec une fréquenta-

tion plus ou moins importante. Les ateliers 

pour enfants et parents (Histoires à partager 

par Magali Roger Mauriès, Jouons ensemble 

par Valérie Jacquet) ont été plus suivis. L’ate-

lier d’écriture a trouvé ses fidèles (trop peu 

nombreux mais intéressés) puisqu’il se poursui-

vra au quatrième trimestre, en espérant plus 

d’adeptes. 

Plusieurs soirées à thème ont connu une forte 

participation :  

 gestes de secourisme (Jacky Miquel) 

 Généalogie (Jean-Louis Marty) 

  

 Histoire de Saliès (Michel Ramond) 

 L’énergie renouvelable (Jean-François 

Rochedreux) 

Par conte, le tournoi des 6 nations n’a pas rem-

pli la salle ! 

Durant le deuxième trimestre 2016 (en cours) 

de nouvelles soirées à thèmes ont eu lieu avec 

quelques succès : 

 Diaporama sur le Chantier Loisirs jeunes  

(Dominique Amalric) 

 Débat sur la santé (Valérie Jacquet) 

 Information sur le J.E.U.C.C. (Carol Wil-

son 

Les matchs de l’équipe de France dans le cadre 

de l’Euro de foot ball sont prévus pour les sup-

porters, ainsi que la final du top 14 de rugby. 

Enfin, l’aménagement du terrain de boules de 

l’E.C.S. a été réalisé avec l’aide de nombreux 

Saliessois, jeunes et adultes confondus, dans 

une excellente ambiance. Merci à tous ! 

Espace citoyen et solidaire : d’hier à demain … 

Animée par des chefs d'orchestres dynamiques autour d'un réper-

toire varié, une quarantaine de musiciens a su donné rythme et ori-

ginalité pour faire découvrir les instruments à vent (flûte traversière, hautbois, clarinette, 

saxophones, trompettes, trombone, percussions...).  L’objectif de cette soirée, toujours appré-

ciée, est de permettre aux habitants de Saliès de venir en famille et de passer une soirée 

agréable. Le public a pu attesté de la qualité de la représentation musicale. 

Harmonie d’Albi 

Un travail d’équipe ... 



 

 

  

 

Repas des aînés 

Globalement donc, un bilan satisfaisant. Il 

faut maintenant poursuivre les initiatives, les 

rencontres et les animations pour atteindre 

l’objectif visé : que les habitants de la com-

mune se saisissent de cet espace dans un 

esprit de partage. Cela paraît indispensable 

en cette période agitée, afin de favoriser 

au mieux le vivre et le faire ensemble. 

Nous comptons sur votre engagement en 

vous souhaitant de bonnes vacances. 

A la rentrée, donc ... 

Une petite pause de temps en 

temps (sous l’œil attentif du 

chef de chantier !) 

Un chantier terminé dans la convivialité 

Jeunes, bénévoles et élus s’affai-

rent pour la réussite de ce mo-

ment intergénérationnel convivial. 

Fernande Cuq à l’honneur 



EDUCATION ET VIE SCOLAIRE 

Le comité de pilotage, qui regroupe enseignants, 

parents, élus et Centre de loisirs, s’est réuni à 

plusieurs reprises afin de faire le bilan des périodes écoulées et d’envisager les aménagements né-

cessaires pour favoriser l’épanouissement des enfants de l’école de Saliès sur 

les temps périscolaires.  

La mise en place de ces temps s’inscrit dans le cadre d’un Projet Éducatif Ter-

ritorial (PEDT) propre à la commune de Saliès, dont l’objectif est de proposer 

aux enfants un parcours éducatif cohérent et de qualité avant, pendant et 

après l’école.   

Lors de la dernière réunion du 7 juin, un bilan des activités périscolaires de 

l’année en cours et les résultats de l’enquête d’évaluation 

réalisée auprès des enfants et des parents ont été pré-

sentés aux membres du comité. Ce bilan est globalement positif : 

 Des activités variées et en adéquation avec les vœux des enfants : décou-

verte de disciplines nouvelles et originales. Certaines animations ont été plébis-

citées comme le skate, le manga et les jeux organisés au city parc (voir pho-

tos). 

Plus de 70 % des enfants ont participé aux temps d’activités périscolaires or-

ganisés par la Centre de loisirs du Séquestre. 

Perspectives rentrée scolaire 2016 

 

Par ailleurs, pour favoriser les liens et les échanges entre temps scolaires et périscolaires, l’école 

et le Centre de Loisirs envisagent de renforcer leur coopération par la mise en place de projets 

communs. 

La municipalité remercie toutes les personnes qui contribuent à cette dynamique éducative locale: 

animateurs, bénévoles, élus, membres du comité de pilotage, enseignants, personnel communal. 

 

 

Une pause méridienne aménagée 

Afin d’éviter un certain nombre d’écueils rencontrés cette année sur l’organisation du temps mé-

ridien (voir bulletin du mois de mars), le comité de pilotage et la municipalité, attentifs aux 

conditions dans lesquelles le repas et le moment de détente sont organisés, ont décidé, de struc-

turer ce temps périscolaire, important et privilégié, en accueil de loisirs.  

Les activités seront animées par le Centre de Loisirs du Séquestre et le personnel communal. Les 

horaires de l’école restent inchangés. 

Activités périscolaires : un bilan positif 

Par décision unanime du conseil municipal, les tarifs de la cantine et 

du transport du mercredi  resteront inchangés pour l’année prochaine. 



SANTE, DEVELOPPEMENT DURABLE 

Vous êtes plusieurs à nous avoir interpellés lors de 

nos différentes actions : week-end « zéro phy-

to »  (plantation de vivaces, créations d'espaces bio-

diversité, construction d’abris à insectes…). 

Mais pourquoi faites-vous cela ? Nous avez-vous de-

mandé. 

Comme vous le savez depuis les dernières élections 

municipales l’équipe à laquelle nous appartenons s’est 

engagée dans la voie du développement durable. 

Nous sommes convaincus que nous pouvons gérer 

notre environnement de manière différente dans un 

élan plus respectueux de la nature. 

Bien qu’on nous ait appris depuis des années que la 

mécanisation, les produits chimiques étaient l’avenir 

et reflétaient la modernité, nous savons maintenant 

qu’il y a eu fausse route et que nous devons faire 

autrement. De nombreux villages et villes se sont 

déjà engagés sur cette voie quelle que soit leur tail-

le ou la couleur politique des élus. Il n'est plus ques-

tion d'être pour ou contre ; il est, pour nous,  néces-

saire de s'y mettre autrement afin de conserver à 

Saliès un cadre de vie agréable, celui que nous avons 

choisi... 

S'inscrire dans une démarche de développement 

durable, c'est participer à conserver le caractère 

rural tout en favorisant le lien, les échanges au tra-

vers d'une dynamique respectueuse de l'environne-

ment et  plus participative. 

Forts de ce constat et en nous appuyant sur la loi 

« zéro phyto » du gouvernement (fin du glyphosate 

en janvier 2017), nous avons décidé de retrousser 

nos manches et d’aménager des espaces  en respec-

tant ces principes, de proposer des temps d'échan-

ges et de rencontres pour que la tâche paraisse 

moins impossible. 

 

C'est difficile pour chacun de changer ses habitu-

des, d'où ce premier week-end en Avril articulé au-

tour d'une conférence, suivie d'expositions le same-

di et d'ateliers le dimanche. 

Ces ateliers ont rencontré un beau succès et vous 

avez pu voir la place de l'école se parer d'un hôtel à 

insectes, d'un espace de biodiversité encadré par 

une panière naturelle, et de diverses plantations  

qui ont toutes pour but de lutter « naturellement » 

contre les plantes indésirables. Une jachère fleurie 

devait égayer le devant de l'école et abriter les in-

sectes mais la météo, et une terre peu habituée à 

être ensemencée  semble avoir eu raison de notre 

bonne volonté ! 

Mais nous recommencerons, dès l'automne (et peut 

être avec quelques bras supplémentaires, des en-

fants, des parents....?) 

Alors … Pourquoi c’est nous qui faisons ça ? : D’une 

part parce qu’on y croit et qu’on est convaincus que 

c’est en mettant la main à la pâte que les choses se 

font… d’autre part, parce que nous touchons les limi-

tes de l’action des collectivités : 

 

Des espaces respectueux de la nature  



Plutôt que subir, s’impliquer, c’est choisir notre en-

vironnement. 

Nous souhaitons travailler davantage avec l’école et 

allons, dès la rentrée, proposer des petits chan-

tiers de plantations, des jachères. Les enfants du 

village se sont régalés à imaginer des slogans, ils 

ont travaillé sur le thème de l’environnement avec 

leurs enseignants  et ont été nombreux à vouloir 

participer aux  différents ateliers. C’est pourquoi, 

dès l’automne, nous proposerons aux enfants et à 

leurs enseignants, d’autres actions en partenariat. 

Nous vous proposons de nous rejoindre 

Préparez d’autres idées…Vous serez bientôt invités 

à une réunion publique afin de les proposer et d’é-

changer sur le sujet. 

LA VIE ASSOCIATIVE 1901 

Comme chaque année en fin de saison, l'Olympique de Saliès a tenu son assemblée généra-
le. De nombreux adhérents s'étaient déplacés pour cette occasion. Notre association compte 
en fin d'exercice 254 adhérents qui pratiquent, quel que soit l'âge, du foot, du volley, de la 
gym, de la randonnée, du tennis, du badminton, de la danse d'Israël, de la crazy danse, du théâtre, ou font partie 
de la troupe des majorettes. Les différents rapports moral, d'activité et financier sont approuvés à l'unanimité. Au 
cours du renouvellement du tiers sortant du conseil d'administration, Virginie Pons, Quentin Lopes et Larbi Faidi 
sont élus pour la première fois. Vanessa Martiel et Alexandre Nunes sont réélus. Martine Plantecote et Jean Pierre 
Théron se sont vus remettre un cadeau et un souvenir au titre de leur engagement de bénévole et pour leur dé-
vouement au sein de l'association. Après le pot de clôture de cette assemblée générale, le conseil d'administration 
s'est réuni pour élire le bureau. président Yves Hébrard, secrétaire Régine Deleplanque, trésorière Martine Plan-
tecote, vice président Anthony Chappert, vice secrétaire Lionel Carrat, vice trésorière Marina Lavault. 

Les bénévoles vont prendre quelques jours de vacances 
avant de se pencher sur la prochaine saison. Les infor-
mations concernant la rentrée seront affichées sur no-
tre site internet olympiquedesalies.fr ou seront distri-
buées dans votre boîte aux lettres à travers notre jour-
nal le nouvel OS dans le courant du mois d’août. 

Bonne vacances à tous et rendez vous pour une rentrées 
sportive au mois de septembre. 

Olympique de Saliès 

 

La bibliothèque prendra ses quartiers d’été le mardi 5 juillet, en même 

temps que les écoliers… mais comme chaque été, nous reviendrons assu-

rer 2 permanences exceptionnelles : le lundi 25 juillet et le mardi 16 août 

de 17h30 à 19h00. 

Alors pensez à venir prendre de la lecture pour vos congés d’été ! 

La reprise des permanences habituelles se fera le lundi 5 septembre de 

16h30 à 18h30. 

Nous vous souhaitons un bel été, à l’ombre d’un  arbre, sur la plage ou bien à la terrasse d’un café mais tou-

jours avec un bon livre… 

“Un soir consacré à la lecture des grands livres est pour l'esprit ce qu'un séjour en 

montagne est pour l'âme.” 
André Maurois 



 

C’est avec un brin d’émotion que s’achève notre saison 2015-2016. Mon défi était de pren-

dre le relais de la Présidence et d’essayer de maintenir le haut niveau de nos activités et 

manifestations tout en innovant. Défi  relevé grâce à vous tous ! 

 

Je m’étais engagée à faire adhérer de nouveaux membres et là aussi, pari gagné ! Aujourd’hui, nous pouvons être 

fiers de compter parmi nos membres, des personnes venues de Puygouzon, Arthès, Saint-Juéry, Saint-Benoît de 

Carmaux, Albi, … 

Enfin, être présent sur Internet et les réseaux sociaux me semblait être incontournable pour partager tous ces mo-

ments fabuleux. Notre site internet est né à l’automne 2015 : www.acs81.sopixi.fr 

En plus des ateliers de l’an passé, la saison prochaine s’annonce ambitieuse avec la programmation de nouvel-

les activités et manifestations comme des ateliers de cuisine froide, des visites d’entreprises comme la VOA, les 

salaisons de Lacaune, les Poteries d’Albi, la Centrale hydraulique de Saut de Sabo ou encore les Caves de Labas-

tide, des visites de musées (Toulouse-Lautrec, Magrin), des voyages culturels, des ateliers de jeux de société sans 

oublier le loto cher à nos adhérents !  

 

Adhérer à une association est un geste militant qui nous valorise à titre personnel mais qui contribue aus-

si à nous faire connaître au-delà des frontières de notre commune. Faire vivre une association c’est accep-

ter de donner un peu de son temps en partageant des moments agréables et uniques. Ainsi enrichis de 

pratiques et d’idées, nous construisons des passerelles entre nous et des Saliessois vers les communes 

voisines. 

Si vous souhaitez nous rejoindre pour la saison 2016-2017, n’hésitez pas à nous le faire savoir. Vous êtes déjà les 

bienvenus !                                  

       Florence CAYOL    

     Présidente Animation et Culture Saliessoises 

 

ANIMATION ET CULTURE SALIESSOISE 

De nombreux ateliers tels que la peinture sur porcelaine, la cal-

ligraphie médiévale ou encore le boutis ou les ouvrages créatifs 

ont rythmé la saison au gré de nos animateurs. 

De nouvelles manifestations « phares » comme la soirée Cos-

mopolitek animée et organisée PAR des jeunes POUR des 

jeunes, Chromes et élégance (rallye automobile avec de vieil-

les voitures), sont venus compléter le haut niveau de presta-

tions proposé par le 26° Salon de peintures et de sculptures. 

http://www.acs81.sopixi.fr


COMITE DE JUMELAGE DE SALIES  

 

 

 

 

 

Depuis des mois nous cherchions une nouvelle commune avec laquelle se jumeler. Après des investigations en 

pays basque espagnol puis français restées infructueuses, nous avons écrit, il y a quelques semaines, à des 

communes dans le Nord Est de l’Espagne, dans la province de Castille et Leon. 
 

Nous venons de recevoir le 6 juin dernier un courrier du maire de la commune de Medinaceli. Felippe Utrilla 

Dupré et son conseil municipal ont reçu notre proposition de jumelage avec enthousiasme. Ils sont disposés 

à engager des actions pour arriver à la réalisation d’objectifs communs. 

Medinaceli se trouve au Sud de la province de Soria et compte 800 habitants. C'est un village riche en ves-

tiges romains et arabes. En 2013 Medinaceli a été déclaré « un des plus beaux villages d’Espagne » et cette 

année ils ont obtenu la certification comme « Un des plus beaux villages du monde ». 
 

Nous sommes très heureux de cette réponse qui récompense nos recherches et compense nos moments de 

découragement. 
 

Nous allons donc leur répondre très rapidement et leur proposer de se rencontrer dans l’été. 

Aussi, nous cherchons des volontaires pour apporter un second souffle à notre comité ! C’est une grande 

richesse pour tous de promouvoir les échanges entre pays, en y associant tous les Saliessois ! 
 
 

Isabelle DURAND, présidente du comité de jumelage 
 

Contacts : Isabelle Durand 05 63 60 73 06 Bernard Zudaire 05 63 56 69 91 

Comité de Jumelage de Saliès 

1 rue du Petit Bois 

81990 SALIES 

 

Le samedi 18 juin, l’association a répondu à l’appel pour FETER LA MUSIQUE à Saliès. 
 

Malgré le temps incertain, le tournoi de pétanque amical organisé par l’Olympique de Saliès a pu se dérou-

ler avec une dizaine d’équipes qui se sont affrontées dans la bonne humeur au cours de l’après midi.  
 

Puis ce sont 5 formations musicales qui se sont succédées dans la salle Antoinette Salvan de Saliès  : 

le duo chant guitare « Elle et Lui » avec ses compositions originales et ins-

pirées, le groupe rock «  Smilin’ Shadows », « Ca dépend des jours », grou-

pe local, qui a accueilli quelques Guest Stars pour des morceaux choisis du 

répertoire français et anglo-saxon (merci au tout jeune Morgan à la guitare 

électrique, à Pascal au chant, Jacky à la guitare électrique et Ghislain à la 

guitare acoustique pour ce moment de partage), « Feel Blues » qui nous a 

fait remonter aux roots de nos musiques actuelles, et finalement 

« Hologram » (autre groupe local), et la volcanique Sabrina qui ont littéra-

lement enflammé la salle de fêtes avec leurs excellentes reprises de grands 

standards du rock. 

Remerciement tout spécial aux bénévoles des autres associations pour le coup de main pour l’intendance ! 

Les caprices du temps ne peuvent rien contre la musique et l’envie de partager ! 

Pascal et son fils Morgan (à gauche) et  

Ghislain à la guitare acoustique 



Association Le Jardin Médiéval Les Clausous 

     - le ragréage remise en beauté du lavoir et des allées de l’hortus conclusus pour faciliter l’accès 

aux personnes à mobilité réduite. 

   
Nous avions en cas de pluie un atelier de peinture qui fut bien utile car évidemment il a plu !!! 

   

Nous avons eu plaisir à recevoir ces jeunes, qui ne nous ont pas déçus. Leur capacité à effectuer ce 

qu’on leur demandait, leur vivacité, témérité, gentillesse… méritent toutes nos félicitations. 

Rendez-Vous Aux Jardins 2016 « Les couleurs du jardin » 

   Enfin quelques jours de beau temps, les dernières plantations et entretien ont été effectués, je 

profite pour remercier les bénévoles qui viennent sur le terrain donner de leur temps pour vous pro-

poser chaque année quelque chose de nouveau. Le samedi matin ce sont les jeunes du chantier qui 

ont coupé le ruban et mis en eau le lavoir. 

   
Nous avons reçu sur les deux jours plus de 250 personnes, de quoi nous encourager pour une 

prochaine participation. Si vous voulez visiter le jardin ou connaitre l’association, les coordonnées 

sont en haut de la page.           Cordialement à tous, Dominique 

Siège social : 343, rue du Coustou 81990 Saliès   Adresse postale : 9, rue du Coustou 81990 Saliès 

Tél. : 05.63.79.02.20 ou 06.07.74049.57 

E-mail : dominique.lesclausous@orange.fr 

Site web: «www.lesclausous.fr » 

Le printemps dans notre jardin fut très mouvementé, avec tout d’abord la préparation du Chantier 

Loisirs Jeunes 2016, qui nous a été confié par le CCAS de la mairie de Saliès. 

     Le 18 avril nous avons donc accueillis pour cinq jours, dix jeunes de la commune pour des tra-

vaux d’aménagement et d’entretien : 



SÉANCE DU CONSEIL MUNICI-
PAL DU 21 MARS 2016 

 
VOTE DES COMPTES ADMINISTRA-
TIFS ET DES COMPTES DE GESTION 
2015 

Le Conseil Municipal, après en avoir déli-
béré et  à l’unanimité, approuve les résul-
tats de clôture cumulés de 2015 (section 

d'Investissement :  +  66 361,32 € / sec-

tion de Fonctionnement :  + 91 135,44 €) 

et affecte la somme de 67 358,74  € en 
section d’investissement du Budget Pri-
mitif Communal 2016 et la somme de 

23 776,70 € en section de fonctionne-
ment. 

 

VOTE DES TAUX D’IMPOSITION 2016 

Le conseil municipal, à la majorité (11 
voix pour, 2 abstentions), vote les taux 
d’imposition communaux 2016 comme 
suit : 

20,33% pour la taxe d’habitation, 
(19,33% en 2015), 

39,12% pour la taxe foncière bâti,  

8,76% pour la taxe foncière non bâti. 

 

AMORTISSEMENT DES SUBVEN-
TIONS D’ÉQUIPEMENT VERSÉES À 
LA C2A EN 2011 ET 2013 

Le Conseil Municipal, après en avoir déli-
béré et  à l’unanimité approuve l’amortis-
sement comptable des subventions d’é-
quipement versées à la C2A en 2011  et 
2013 (fonds de concours d’un montant 

de 43 600,00 € et de 60 700,00 €)  par le 
biais de l’établissement d’un mandat de 

dépense d’un montant de 6 900,00 € et 
d’un titre de recette d’un montant de 

6 900,00 €. 

Le conseil municipal, à l’unanimité, ap-
prouve le projet de Budget Primitif 2016 
du Budget Communal présenté par Mon-
sieur le Maire. 

 

SUBVENTION AUX ASSOCIATIONS 
COMMUNALES 

Le Conseil Municipal, à l’unanimité, déci-
de de reconduire sur l’exercice 2016 tou-
tes les subventions accordées aux associa-
tions de Saliès et de conserver le montant 
octroyé l’année dernière, à l’exception de 
la subvention jusqu’alors versée à l’asso-
ciation « Comité de jumelage » jusqu’à 
reprise d’un nouveau jumelage avec une 
commune extérieure. 

 

DEMANDES DE SUBVENTIONS EX-
CEPTIONNELLES 

 Le Conseil Municipal, après en avoir 
délibéré et à l’unanimité  accepte : 

d’attribuer à l’association A.C.S. une sub-

vention d’un montant de 350,00 € 
destinée à prendre en charge une 
partie des frais d’organisation de la 
manifestation « 26ème salon de pein-
tures et sculptures à Saliès » ; 

de verser à l’Association municipale: 
« Bibliothèque Atout Lire », une sub-
vention exceptionnelle d’un montant 

de 838,00 € à raison de 1,00 € / ha-
bitant pour l’exercice 2016 ; 

d’attribuer à l’école de Saliès une subven-

tion d’un montant de 1779 €) desti-
née à financer une partie des frais 
d’organisation d’une classe verte à la 
Pouzaque les 30 et 31 mai 2016 pour 
les classes de CE1/CE2/CM1/CM2. 

 

RENOUVELLEMENT DE L’ADHE-
SIONAU C.O.S. DE L’ALBIGEOIS  

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré et, 
à l’unanimité approuve le renouvellement de 
l’adhésion de la commune au COS. La cotisa-
tion 2016 s’élève à 0,86% de la masse salariale 

brute de l’année N – 1 et à 16,00 € par an et 

par agent soit 1 127,64 €. 

 

RÉALISATION DE REPRISES SUR 
LES MURS EN PIERRES DU CIME-
TIÈRE DE SALIÈS - 

L’association Verso, qui  permet l’inser-
tion professionnelle durable sur le mar-
ché de l’emploi des salariés par la mise en 
situation de travail, a établi un devis pour 
effectuer des reprises sur les murs en 
pierre du cimetière de Saliès. Suite à cette 
rencontre, la commune a répondu à l’ap-
pel de dotation annuelle au titre de la 
réserve parlementaire pour l’année 2016. 
Dans ce cadre, la somme de 1 250 euros 
sera allouée. 

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, et 
à l’unanimité approuve  le projet de reprises sur 
les murs en pierres du cimetière. 

 

CONVENTION DE SERVITUDE 
AVEC ERDF 

Le Conseil municipal, après en avoir déli-
béré et, à la l’unanimité, approuve la 
constitution d’une convention de servitu-
de avec ERDF concernant l’implantation 

d’un poste de transformation et accessoi-
res associés sur la parcelle communale 
cadastrée Section LO n°237 – Ranteuil 
selon le plan joint à la présente  et accep-
te la réitération par acte authentique afin 
de régulariser ladite servitude. 

 

ACHAT DE MATÉRIEL EN SECTION 
D’INVESTISSEMENT 

Le Conseil municipal, après en avoir déli-
béré et, à la l’unanimité : 

approuve l’installation de films sur les 
vitrages de la salle des fêtes, afin de 
renforcer la confidentialité tout en ne 
diminuant pas la luminosité à l’inté-
rieur de la salle des fêtes (entrée prin-
cipale, salle des sports, sortie de se-
cours côté groupe scolaire, porte 
côté foyer des jeunes) ; 

approuve l’installation de nouvelles alar-
mes incendie à l’école. En effet, lors 
d’un exercice d’évacuation en sep-
tembre dernier, il a été constaté que 
la sonnerie n’était pas audible de la 
cantine et de la dernière classe. Des 
travaux doivent donc être effectués 
afin de poser de nouvelles sirènes. 

 

DEMANDES D’ADMISSIONS EN NON 

VALEUR BUDGET PRINCIPAL 

Par courrier daté du 16 février dernier, la 
Trésorerie d’Albi Ville et Périphérie a 
transmis un état de présentation de de-
mande d’admission en non-valeur pour 

un montant total de 160,67 € (pour les 
années 2009, 2011, 2012). L’état des res-
tes à recouvrer établi présente des recet-
tes (cantine garderie) irrécouvrables du 
fait d’irrecouvrabilité, d’un seuil inférieur 
au seuil de poursuite ou de recherches 
infructueuses.  

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré et 
à l’unanimité, accepte l’admission en non-valeur  

pour un montant de 160,67 €. 

 

SÉANCE DU CONSEIL MUNICI-
PAL DU 2 MAI 2016 

 
MODIFICATION DU TABLEAU DES 
EFFECTIFS 

Le conseil municipal, après en avoir déli-
béré et à l’unanimité, l’avancement de 
Brigitte MARTY au grade d’adjoint tech-
nique de 1ère classe, à compter du 2 mai 
2016. En effet, Brigitte MARTY remplit 
les conditions nécessaires requises en 
matière d’ancienneté pour prétendre à 

Les délibérations du conseil municipal 



l’accès au grade d’adjoint technique de 
1ère classe. Elle possède en effet 10 ans 
de service dans le grade d’adjoint tech-
nique de 2ème classe et remplit la règle 
des 4 présentations au tableau d’avan-
cement.  

 

RÉGIME INDEMNITAIRE DU PER-
SONNEL COMMUNAL 

Le Conseil Municipal, après en avoir 
délibéré et, à l’unanimité, décide de 
renouveler l’attribution , à l’ensemble 
du personnel communal, une prime 
dite « de fin d’année » (basée sur les 
salaires perçus au cours de l’année 
2016, soit de janvier à décembre 2016), 
égale à 7,00% du traitement indiciaire 
brut (traitement de base indiciaire brut 
+ nouvelle bonification indiciaire + 
heures complémentaires ou supplémen-
taires + supplément familial de traite-
ment) des 12 mois complets de l’exerci-
ce de référence (2016). 

 

DM1 : TRANSFERT DE CRÉDITS 
EN SECTION D’INVESTISSE-
MENT :  

Le conseil municipal, après en avoir 
délibéré et, à l’unanimité autorise la 
décision modificative n°1. En effet, il 
convient de procéder à une réaffecta-

tion de crédits (1 790 €) sur l’opération 
n°902013160 (article 202), à partir de 
crédits disponibles sur d’autres opéra-
tions (« Réfection chauffage mairie »), 
afin d’assurer les paiements de 2 man-
dats saisis sur la journée complémentai-
res, avant le transfert du marché PLU à 
la communauté d’agglomération, ayant 
repris cette compétence. 

 

DM2 : TRANSFERT DE CRÉDITS 
EN SECTION DE FONCTIONNE-
MENT :  

Le conseil municipal, après en avoir 
délibéré et, à l’unanimité autorise la 
décision modificative n°2. En effet, il 

convient de procéder à une réaffecta-
tion de crédits sur le chapitre 67 

(charges exceptionnelles) (990 €) à par-
tir de crédits disponibles sur d’autres 

chapitres, (-890 € sur le chapitre 65 et -
100 sur le chapitre 11), afin d’assurer le 
paiement de la subvention exception-
nelle accordée à l’école de Saliès lors du 
Conseil municipal du 21 mars dernier. 

 

LANCEMENT D’UNE PROCÉ-
DURE DE CONSULTATION 
POUR LE RENOUVELLEMENT 
DES ASSURANCES 

Le conseil municipal, après en avoir 
délibéré et, à l’unanimité approuve le 
lancement d’une procédure de consul-
tation directe pour le choix d’une com-
pagnie d’assurance. En effet, les 
contrats d’assurances garantissant les 
risques financiers de la commune 
(risques et sinistres potentiels concer-
nant les bâtiments communaux, les 
biens matériels, les matériels roulants, 
les biens extérieurs, les dommages cau-
sés à autrui, les risques liés à la délivran-
ce d’autorisations d’utilisation du sol, la 
protection juridique …) souscrits au-
près de la compagnie Groupama d’Oc 
prennent fin le 31 décembre 2016. 

 

ACHAT DE MATÉRIEL EN SEC-
TION D’INVESTISSEMENT 

Le Conseil municipal, après en avoir 
délibéré et, à la l’unanimité approuve 
l’achat : 

d’un four de remise en température 
pour la cantine de l’école. En effet, 
Brigitte fait face à une augmentation 
du nombre des repas servis à la 
cantine depuis maintenant plus d’un 
an. 75 repas sont en moyenne servis 
tous les jours ; 

d’un destructeur de documents qui 
permettra de sécuriser la destruction 
des documents pouvant contenir 
des renseignements personnels ; 

d’une unité centrale destinée à équiper 
la bibliothèque ; 

d’un four à micro-ondes destiné à l’es-
pace cuisine de la mairie. 

REMBOURSEMENT DE FRAIS DE 
DÉPLACEMENT (CONFÉRENCE 
DU 8 AVRIL 2016) 

Le Conseil municipal, après en avoir 
délibéré et, à la l’unanimité approuve la 
prise en charge des billets de train et 

des repas pour un totale de 237,50 € de 
Monsieur CAPLAT, qui est intervenu 
le 8 avril dernier sur la commune  à 
deux reprises : à l’école de Saliès dans 
l’après-midi et le soir pour une confé-
rence-débat sur le thème "des pratiques 
agronomiques respectueuses de l'envi-
ronnement", à la salle des fêtes de Sa-
liès, pour le compte de l’association 
« Agir pour l’environnement ». 

 

SDET : MODIFICATION DES STA-
TUTS 

Le Conseil municipal, après en avoir 
délibéré et à la majorité (1 voix pour, 4 
voix contre, 8 abstentions), se pronon-
ce défavorablement sur la modification 
envisagée et notamment sur la compé-
tence optionnelle au titre des Infras-
tructures de charge pour véhicules élec-
triques ou hybrides rechargeables, au 
motif que le coût à venir du développe-
ment d’infrastructures de recharges 
pour véhicules électriques paraît déme-
suré par rapport à une faible demande 
régionale. 

 

AVIS SUR LE PROJET PLH ALBI-
GEOIS 2015-2020 

Le Conseil municipal, après en avoir 
délibéré et, à l’unanimité, se prononce 
favorablement sur le projet PLH Albi-
geois 2015-2020 qui comprend les do-
cuments suivants : diagnostic, orienta-
tions-programme d’actions et program-
me d’actions territorialisées. 

Mariages : 

Maxime, Marie, Jean de BODINAT et Aliénor, Marie-Antoinette, Diane, Josè-

phe de BANCALIS de MAUREL d'ARAGON : 12 mai 2016 

  

Jérémy, David, Jean-Claude LUTRAN et Laura, Myriam AZOUZ : 04 juin 2016  

  

Décès : 

Yvette, Adolphine BERJEAUD : 18 avril 2016 

Philippe, Georges MANZON : 10 mai 2016  

Nos joies et nos peines Rédaction : 

Jean-Louis Bérard, 

Valérie Jacquet, 

Thierry Lafuente, 

Jean-Marc Laurens, 

Jacky Miquel, Jean-

François Rochedreux, 

Adeline Tarry, Thierry 

Vareilles 


